

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII—Número 10.437

Segovia-Lunes 19 de Julio de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

El generalísimo Franco hizo anoche, en un vibrante discurso, el balance de las etapas gloriosas del Ejército y de la obra de Gobierno, correspondiente al primer año del alzamiento nacional

Un Gobierno, llamado legal, entregó a España a la más terrible de las revoluciones que registra la Historia. Por contraste afluyen al Ejército los hombres patriotas, que ponen la nota lírica en el drama heroico de aldeas y ciudades

SEGOVIA, CIUDAD DEL SACRIFICIO

Hoy hace un año, al filo de una mañana luminosa, Segovia se dio por entero a la causa de España. El sufrimiento de la ciudad había llegado ya a su punto culminante: desfiles provocativos de los que, al socaire de un pretendido triunfo electoral en el resto de España—en Segovia fué para ellos fracaso rotundo—creyeron llegada ya la hora del terror y de la tiranía. Puños en alto, aun en actos oficiales, como en aquel vergonzoso 14 de Abril, en que nuestra plaza Mayor se convirtió, por un momento, y a despecho de las mismas autoridades, en campo de Agramante. Persecución a la juventud segoviana que pensaba en España, con el desfile hacia la cárcel de sus figuras más representativas. Nunca olvidaremos aquel 3 de Marzo, en el que los elementos izquierdistas dieron a la jornada que se inició en una sala de baile, volumen y extensión de un meditado ensayo prerevolucionario, con el calvario, por las calles de la ciudad, de unos jóvenes derechistas que, expuestos, recibían los golpes de sus verdugos, llegando a la Comisaría de Vigilancia, cubiertos de sangre, como primeras víctimas propiciatorias, como precursores, de un movimiento patriótico que no había de tardar en producirse.

Después, aquella noche del 18 de Julio, tan cargada de emociones y de impaciencias, en la que todavía, algunas personas de derechas, dieron una lección de virilidad y de energía, recorriendo las calles segovianas, hasta bien altas horas, entre las miradas torvas y recelosas de una manada boreguil, que presentía ya el grito de rebeldía y patriotismo como la única réplica a tantas persecuciones y tantos desaciertos.

Día 19 de Julio. Los elementos izquierdistas que, en la sombra de la noche, se habían sentido guardianes tan severos, desaparecieron prudentemente cuando la luz del sol bañaba nuestras calles. Simbólico. Una misa por Calvo Sotelo. Después, en la plaza Mayor, en el Azoquejo, grupos de gente de orden, de jóvenes derechistas. Se diría que era un día normal completamente, si no nos lo desmintiera el nerviosismo de estas juventudes que ya, en el trapeo de la emoción patriótica, pugnaban por dar el doble salto, que pusiese a nuestra ciudad en la ruta suprema de los destinos de España.

Y en aquella mañana, se sublevó Segovia, Guardia de Seguridad y Policía; Ejército y Benemerita; juventudes patrióticas y gentes de derecha se unieron fuertemente en ese viva España! que, al fin, podía gritarse a pleno pulmón sin correr el riesgo de cárcel o de multa. ¡Viva España! Segovia estaba ya a las órdenes de Franco. Segovia, como el resto de sus hermanas de Castilla, se había sumado a la causa de la auténtica España.

Desde entonces corrieron para nuestra provincia los días de la abnegación y el sacrificio. Primero el heroísmo, con los mártires del Alto de los Leones, con nuestros artilleros segovianos sacrificados en aquellos lugares de epopeya. Inmediatamente el espíritu sublime de la juventud segoviana que, ya en el cauce de la santa cruzada, ha llevado el nombre de nuestra provincia a frentes bien distintos y en todos ellos ha convertido a nuestra tierra en tierra de romance y de leyenda.

Y junto a esto, el espíritu de la retaguardia. La mujer segoviana, desde los primeros momentos, en hospitales y roperos, dió buena prueba de su emoción patriótica, y en toda ocasión, las peticiones y ruegos de las autoridades, en cuanto auxilio a los heridos y soldados, se vieron bien comulgadas. Admiración ha causado en las altas esferas este continuo desprendimiento de Segovia. Los detalles están tan cerca en la memoria de nuestros lectores que consideramos inútil un muestrario de ejemplos.

Sobre esto, el triunfo de la austeridad. Nuestra provincia, humilde, ha sido clasificada en primer lugar en aportaciones benéficas. Y cuando llegó la ocasión de entregar el oro para el glorioso movimiento, las mujeres segovianas supieron desprenderse de sus joyas familiares para ofrecerlas—como Isabel de Castilla—este nuevo descubridor, a este generalísimo Franco—nuevo piloto de la tierra, del mar y de los vientos—que, en nueva gesta gloriosa, está descubriendo—¡y para siempre!—el auténtico espíritu de la auténtica España.

Bien merece Segovia el título de «ciudad del sacrificio», con el que, bella y justamente, la ha calificado su cronista. Algún día habrá que hacer y que decir cumplidamente lo que hoy no cabe en los estrechos límites de un artículo de fondo.

Mientras tanto, y en esta fecha gloriosa en la historia de nuestra ciudad, renovemos nuestra adhesión al Caudillo y la decisión, meditada y severa, de llegar al límite del sacrificio para lograr la nueva España, que está cimentándose sobre tantas abnegaciones y tantos heroísmos.



he de cada nación! Y a medida que el desenvolvimiento de la guerra aureola el gesto nacionalista, el llamado «bando gubernamental» se hunde entre cieno y sangre y ruinas... Los representantes de un «Gobierno legal y democrático» asisten impasibles, complacidos, a la serie infinita de crímenes que definen y distinguen a la revolución roja. En la España comunista se asesina, se roba, se esclaviza a la población civil.

España es redimida palmo a palmo, y el Ejército es acogido triunfalmente en todas partes por donde pasa. Badajoz, Talavera, Toledo, Irún, San Sebastián, Málaga, Bilbao. Estos son los nombres de las más resonantes de nuestras victorias. Hemos redimido las dos terceras partes del territorio español; más de cuatro millones de habitantes están unidos bajo la bandera roja y gualda y a su sombra trabajan entusiastamente para que el triunfo definitivo llegue cuanto antes.

Del sublime valor de nuestros hombres han surgido episodios que han hecho concentrar sobre ellos la atención universal. Alcázar de Toledo, Santuario de Santa María de la Cabeza, Estrecho de Quinto.

¿Qué puede aportar en su favor el enemigo ante la sublime continuidad de victorias de los nacionales? Preguntad a los cabecillas rojos como se llaman sus éxitos y qué han hecho del pedazo de España que tiranizan. Contemplad el territorio nacional. La vida se desarrolla pacífica y activamente, siquiera no falte la nota de dolor, propia del período de guerra en que vivimos. La población dispone de cuanto necesita; se han potenciado las industrias que existían y han sido creadas otras nuevas; la España de Franco es respetada y admirada en el mundo, ¡incluso en aquellos países que luchan contra ella! Hay Justicia, Orden, Trabajo y Pan. En la retaguardia bolchevique no hay más que hambre y desesperación, según testimonios extranjeros. La riqueza acumulada por varias generaciones ha sido bestialmente destruida por quienes diciendo que protegían al pueblo le mataban de hambre; han robado el oro de España y su tesoro artístico. Nadie cree en los bolcheviques. Nada vale su dinero. En el extranjero rechazan los billetes bolcheviques y ni siquiera los propios cabecillas rojos se sirven de ellos, puesto que todos cuantos dirigentes han sido capturados llevaban encima papel moneda de la auténtica España. La peseta nacionalista se cotiza en el extranjero a un precio

El generalísimo Franco pronunció anoche, a las diez y media, ante el micrófono de Radio Nacional, el siguiente y vibrante discurso, lleno de emocionantes párrafos:

La España imperial, la que engendró naciones y dió leyes al mundo, parecía sucumbir en el albor de Julio de 1936, cuando adueñados los resortes del Poder por las fuerzas ocultas de la revolución, no se presentaba otro horizonte que el inmensamente trágico de asistir a la destrucción del más incalculable de los tesoros, el de los valores espirituales de un pueblo.

Leyes constantemente mancilladas, negación del honor, insultos a la Patria, apología de todos los delitos, desmembración del territorio, injurias al Ejército en solemnidades y desfiles, quema de conventos y de templos, asesinato de empresarios, partidas rojas que cobraban impuestos en carreteras y caminos, poderes extranjeros persiguiendo los destinos de España, explotación ruin de las clases obreras, instigándolas a la desesperación y al crimen; carencia absoluta de honradez y sensibilidad, entronizamiento del «Straparlo» en las Diputaciones y Alcaldías, como reflejo de una administración escandalosa; organización de milicias para la ejecución de la revolución roja; repartos clandestinos de armas, dirigidos por el Gobierno; lenta supresión en el Ejército de cuanto representaba prestigio u honor; entrega de los mandos militares a los insurgentes de la revolución de 1934.

Tal era, en síntesis, el cuadro social y político que España ofrecía desgarradamente, ya que el pueblo, mirando a su Ejército, culpábalo de pasividad, pareciendo no tener eco aquellas exclamaciones tan llenas de dolor, como reveladoras del orgullo de un pueblo que no se resigna y sucumbir. ¡Hay que salvar a España!, se decía. Es preferible morir con honor que contemplar la destrucción de nuestra Patria. Y la oficialidad, muda por disciplina, pero heroica por vocación, se conservaba unida y vigilante, sin que nadie pudiese contenerla, pronta para un obrar inmediato, temerosa de que se perdiese en chispazos esporádicos lo que era un común anhelo. Impaciente por llegar demasiado tarde, aspirando por una fecha, que al fin se marcó entre los días 11 al 20, y que cualquier hecho podría precipitarla, como el comienzo de las más grandes de las epopeyas, en la madrugada del 13 de Julio sale del ministerio de la Gobernación

una camioneta que ocupan agentes de la autoridad, los que, llegando a la calle de Velázquez, arrancan de su hogar a un señalado patriota, al que dan muerte y cuyo cadáver abandonan en un cementerio.

Este crimen de Estado conmovió a España. No cabían más sumisiones, acatamientos ni esperanzas. La revolución comunista, fomentada desde las alturas del Poder, había estallado, y el Ejército, haciéndose intérprete del sentir de todos los españoles honrados, en cumplimiento de un sagrado deber para Dios y para España, decidió lanzarse a su salvación. Unas semanas, unos días más tarde y todo hubiera sido inútil, ante el avasallador ímpetu de un comunismo triunfante.

Por la tarde del 17 de Julio, cuando se encontraban próximos a su encarcelamiento, los oficiales de Melilla se resuelven, y como un solo hombre, anuncian a las guarniciones restantes la salvación de España.

El Ejército, secundado por el pueblo y las milicias, se alzó contra un Gobierno anticonstitucional, tiránico y fraudulento, y cumpliendo lo que preceptúa nuestra ley constitutiva castrense, se erige en defensor de la Patria, defendiéndola de sus enemigos exteriores e interiores. ¡Sublime precepto que comprendía la más augusta y trascendental misión!

El movimiento triunfa en la casi totalidad de las provincias. Sólo se pierde en aquéllas, como Barcelona y Valencia, en que sus jefes orgánicos traicionaron a sus oficiales, y en las que, dominante ya, vacilaron los mandos ante el empuje de las hordas. Mártires sin cuento dió a luz España en esta tan señalada fecha, y por millares se cuentan los jefes, oficiales y paisanos que, contentos y orgullosos, vitorean a España ante el pelotón de asesinos, que siegan sus vidas en lo más florido de nuestra juventud.

Alentadas las logias entonces pujantes, llaman a sus afiliados, y es Martínez Barrio, el gran oriente, el que consuma la traición. Se apela a los jefes militares masones, a los tibios, a los vacilantes. Se da la razón al Ejército y a su conducta patriótica, se les promete un Gobierno de orden, se les instiga a retirar las tropas a los cuarteles, y cuando algunos jefes, con candidez punible, se dejan convencer, son también víctimas, asesinados por las turbas de criminales que el Gobierno había armado.

Donde el Ejército permanece ausente, las órdenes para el desencadenamiento de la revolución comunista se ponen en práctica. Los cohetes convenientes se lanzan como señal de guerra, y el asalto a los edificios públicos y propiedades, el desbordamiento de las pasiones más bajas e impuras, son estampas que acreditan la implantación del comunismo. El Gobierno del Frente Popular abre las cárceles, entrega las armas de los Parques militares a los asesinos y ladrones, excita sus bajos instintos e impulsa al crimen y al saqueo, y en tal forma, un Gobierno, llamándose legal, entregó a España a la más terrible de las revoluciones que registra la Historia.

Por contraste, afluyen al Ejército los hombres patriotas, las boinas rojas en Navarra y camisas azules en Castilla; salen a la luz, llenan las calles y las plazas, y los himnos guerreros y vibrantes ponen su nota lírica en el dramatismo heroico de aldeas y ciudades. Pronto surgieron los avances victoriosos en que el espíritu de la masa superaba a la calidad de las armas. Los cuantos bombarderos de la aviación roja sobre nuestros heroicos soldados de Somosierra y Guadarrama son estériles para la muralla de hierro que se formó en los dos puertos, que amenazaban Madrid. Las dotaciones que asesinan a sus oficiales a la voz de su ministro, que pretende paralizar el tránsito en el Estrecho, son baldías para un Ejército, que con frágiles barcos bulaba su vigilancia y alcanza las costas españolas, desechos de cumplir su misión casi sobrenatural. ¡Epopeya glo-

La mañana cabalga sobre un cielo claro, densamente azul. Un sol fuertísimo es una hoguera que arde, potente, sobre la ciudad, dorando aún más las piedras firmes de sus palacios hidalgos y sus históricos monumentos artísticos. El peso de los siglos linajudos cobra en el ambiente diáfano de nuestro caserío, hecho lumbrer de oro viejo, resplandores de nuevo amanecer, entre las llamas vivas del incendio solar.

Desde el día anterior no han cesado las radios de los puntos sublevados de lanzar sus ondas optimistas, anunciando que el movimiento militar tiene caracteres de arrollador y que nuevas capitales se ganan para la causa de España. De Madrid parten gritos angustiosos, llamadas históricas a los sicarios del Frente Popular, discursos de encendida demagogia, acentos de alarma que descubren un pánico insuperable, con sobresaltados tonos pronunciados por los energúmenos sanguinarios que dirigen a la chusma soliviantada que llaman pueblo «soberano» con hiperbólica calificación. Este, representante de la más ínfima capa social, se dispone a comenzar sus espantosos crímenes, ya en posesión de las armas que le proporcionan unos poderosos públicos malvados o claudicantes en su infinita cobardía. La noticia nos llena de estupor y presentimos la catástrofe próxima. El Gobierno acordó armar al pueblo, de-

(Continúa en la página 2.)

19 de Julio de 1936 en Segovia

AL AÑO DE LUCHA

Con la vista fija en el pedazo de tierra tiranizado por los soviets

Un puñado de españoles, acudiendo por el general Franco, henchidos de fe y de amor patrio, con el único ideal de salvar a España del más espantoso de los caos, inició el 17 de Julio de 1936 el movimiento salvador, el movimiento que había de redimir a nuestra Patria.

La revolución bolchevique, sellada con los más espantosos actos de barbarie, intentó adueñarse de España para transformarla en una colonia soviética. El Komintern había desencadenado su ofensiva contra la civilización occidental.

Bajo el signo comunista de la hoz y el martillo, luchan los sin Dios y los sin Patria de todo el mundo. Ha empezado la guerra entre las manadas de asesinos y ladrones enemigos de España, y los patriotas que brindan su sangre por salvarla.

Los bolcheviques han dejado por todas partes una estela de crímenes, de ruinas y de terror y han convertido a España en un valle de lágrimas y de dolor. Mas una nación que ha dado al mundo conquistas maravillosas, encuentra en sí misma la fe y la fuerza suficientes para reaccio-

SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO

Esperar con el máximo interés la ventajosa oferta que muy pronto recibiremos en carta circular de la NUEVA AGENCIA DE NEGOCIOS Y COMERCIO...

primer Comedor sin recursos económicos, con pocas ayudas, con un plan muy extenso en nuestras intenciones, sólo teníamos una cosa de valor: fe...

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Manuel García Gómez Que murió vilmente asesinado en Madrid la noche del 20 de Julio de 1936

Las misas que se celebran los días 20, 21 y 22, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Sebastián (Padres Jesuitas) de esta ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma...

ropa en los campos de España, redimen al mundo del más terrible de los azotes; pero tengo la serena confianza de que un día las naciones que aún nos discuten rendirán tributo de admiración a la juventud española...

Durante ese lapso de tiempo se sucedió en la gobernación del Estado la Junta de Defensa Nacional de Burgos, que asumiera las responsabilidades del Poder en los primeros tiempos...

Hoy, que la conquista de nuevas zonas industriales y mineras y la prolongación de la guerra exige ya una atención mayor, y es hora de anunciar la próxima sustitución de tan modesta y austera organización administrativa por otra de más amplitud y fortaleza que, encarándose con los problemas nacionales, les dé armónica solución...

Juventud española, heroica y ejemplar, enardecida y disciplinada, en la trinchera y en los frentes de batalla, España te saluda con entusiasmo y con fe al término del primer año triunfal...

19 de Julio de 1936 en Segovia

(Viene de la página 1.) tecimiento—que se susurraba iba a producirse en breve—de adherirse las fuerzas de la guarnición y de orden público a la actitud bizarra de otras partes de España...

A las doce de la mañana, próximamente, en medio de los grupos enardecidos, febriles y sobresaltantes con sus comentarios, alguien lanza la fausta nueva que llena los ánimos de entusiasmo vigoroso...

Llega una camioneta de la Comandancia de la Guardia civil, con varios guardias, al mando de un oficial. Se para el vehículo, en medio de la satisfacción general...

Antes un oficial del Ejército y el de Seguridad, con varios números de sus órdenes, se posesionaron del Gobierno civil, deteniendo al gobernador, al secretario particular de éste y al comisario de Vigilancia...

La suerte está echada. Segovia se alza viril contra los forajidos que rigen la República. Se oyen vivas a España, clamorosos, con ansia tanto tiempo contenida...

ha sido éste más cabal representación del pueblo en armas. En los frentes, fraternalmente, luchan y mueren, sin distinción de clases y procedencias, los soldados españoles...

Esta es la España futura, la que constituye, por medio de esta juventud, que aprende en la trinchera y en los frentes la hermandad de los hombres en la hora de la verdad...

¡Obrero herido que eres recogido a hombros del Señor, de quien ayer aún receabas! ¡Español acomodado, que no te parabas a pensar en la grandeza del obrero humilde...

¡Españoles todos, elevad en esta día los corazones a nuestra juventud y ofrendadlos por la grandeza de la madre España!

18 de Julio del Segundo Año Triunfal

Hay un ruido bélico en la primera de nuestras zonas urbanas. La batería del 13.º ligero hace en aquella su aparición. Brillan al sol los cascos de los soldados que forman frente al Ayuntamiento con apostura marcial...

Bastantes de aquellos jóvenes que acogían con estentóreas voces de amor a España la aurora de su resurrección, en aquel dramático comienzo de la nueva era que la convertirá en grande, poderosa y libre, han muerto en los campos de batalla...

Triunfó aquí el movimiento militar sin choques sangrientos, como en otros sitios. La plebe roja no tuvo tiempo de reaccionar. Quedó ahogado su proyecto de bárbaros desmanes...

Hoy se cumplió un año del feliz resultado del alzamiento nacional en nuestra población. La bandera roja y gualda, ondeando ufana en los edificios oficiales y las colgaduras de esos colores de epopéya en los balcones de las casas de la vecindad...

gigantesca tarea de la reconstrucción del país sobre eternos bases.

Hay que tener, pues, en ella, confianza absoluta. Nos guía en el sublime empeño la mano que no tiembla, el corazón que late con impulsos nobles, el elevado espíritu y el cerebro fecundo de un caudillo genial.

Fe en el Auxilio Social (18 de Julio)

Sin fe nuestra Obra Social no sería hoy una realidad. Cuando en Octubre del pasado año abrimos nuestro

Resumen de la labor social desarrollada en la España nacional desde el 18 de Julio de 1936

28 de Agosto de 1936 Normas para la aplicación de los Decretos de yunteros en la agricultura.

Se subsanan por este Decreto las injusticias a que dieran lugar los de fecha 13 y 14 de Marzo de 1936, dictados por el ministerio de Agricultura, en tanto se legisla para la clase rural de yuntero...

Orden sobre rentas de las fincas ocupadas por el Instituto de Reforma Agraria. (Publicado en el «Boletín Oficial» del 29 de Agosto.)

Con el fin de que queden garantizados los pagos de las rentas que correspondan a los propietarios de las fincas que hayan sido ocupadas por el Instituto de Reforma Agraria...

19 de Septiembre de 1936 Instrucciones para el pago de pensiones y cuotas de accidentes del trabajo.

Con el deseo de que no sufran perjuicios los trabajadores o sus familias en cuanto a los derechos que les conceden las leyes vigentes de Accidentes de trabajo y Seguros sociales...

24 de Septiembre de 1936 Decreto modificando y derogando las antiguas disposiciones sobre Reforma Agraria. («Boletín Oficial» de 26 de Diciembre de 1936.)

Como los llamados asentamientos de campesinos se hicieron a base de jornaleros de oficios varios, elegidos de censos amañados por entidades declaradas fuera de la ley...

25 de Septiembre de 1936 Decreto dando normas para que los propietarios puedan recuperar fincas intervenidas por el Instituto de Reforma Agraria. («Boletín Oficial» del 28 de Septiembre.)

Los propietarios podrán recuperar el dominio de las fincas de su propiedad: Primero, Cuando la totalidad de ellas en ella asentados renuncie a su ocupación...

30 de Septiembre de 1936 Decreto sobre préstamos a los labradores con garantía de trigo.

Para subvenir a la escasez de disponibilidades dinerarias que a muchos de los pequeños agricultores impide sufragar los gastos de la próxima siembra...

Beneficencia. («Boletín Oficial» del 16 de Octubre.)

Se disuelven todas las Juntas provinciales de Beneficencia y sus fines son asumidos por el Gobierno nacional.

25 de Octubre de 1936 Circular del Gobierno general del Estado con el fin de atender al problema del paro obrero.

En el mismo se dispone que por cada Ayuntamiento se abra un registro preventivo de los obreros parados en aquel Municipio, para que los patronos acudan a él en demanda de trabajadores...

30 de Octubre de 1936 Orden reglamentando el anticipo del trigo para la siembra.

Por esta Orden se podrán hacer anticipos de trigo de las existencias que de éste tengan en las paneras oficiales del Estado...

7 de Diciembre de 1936 Por Orden aparecida en el «Boletín Oficial» del día 10 del mismo mes y año, se unifica el servicio de la Beneficencia social.

12 de Diciembre de 1936 Decreto número 101. Mediante él se facilitan a los funcionarios créditos en condiciones generosas para poder costear la educación de sus hijos.

20 de Diciembre de 1936 Decreto por el que se crea el PATRONATO NACIONAL ANTITUBERCULOSO. Se asigna como misión fundamental a este Patronato la de creación de nuevos preventorios o sanitarios...

El Patronato está obligado a observar la vida de las clases sociales más humildes, para introducir en ellas las mejoras necesarias para perfeccionar las condiciones de trabajo...

28 de Enero de 1937 Decreto de la Gobernación del Estado, número 202, estableciendo un aumento de la tasa postal...

2 de Febrero de 1937 Creando la cuestación pública Auxilio de Invierno por Orden del gobernador general.

4 de Febrero de 1937 Reglamento del Gobierno general del Estado sobre la organización de la Fiscalía de la Vivienda.

Se establecen las facultades del fiscal superior de la Vivienda. Este dictará medidas adecuadas para que las viviendas no carezcan de las condiciones de salubridad e higiene necesarias...

4 de Febrero de 1937 Por una orden de la presidencia de la Junta Técnica del Estado se

tan unánime, que social y políticamente queda colocado a la cabeza de los pueblos modernos y justicieros que han superado viejos regímenes y vencido al comunismo.

Yo sé que desde lo alto bendice nuestro esfuerzo social todos los caídos que murieron desprendidamente por la Patria, el Pan y la Justicia de todos los españoles...

Saludo a Franco; Arriba España. MERCEDES SANZ BACHILLER, Delegada Nacional de Auxilio Social

Lea usted EL ADELANTADO

reorganiza la Mutualidad benéfica del personal de Aduanas.

9 de Febrero de 1937 Orden de la presidencia de la Junta Técnica. Se marca la diferencia entre la jornada legal de trabajo en el interior de las minas de carbón...

15 de Febrero de 1937 Por una Orden de la presidencia de la Junta Técnica se crean los Bonos de la Vivienda.

Con ellos se quiere atender a los fines del Decreto número 11, de 20 de Diciembre de 1936, sobre higienización de las habitaciones y reconstrucción de la propiedad urbana destruida.

Por una Orden de la presidencia de la Junta Técnica del Estado se reorganiza la Mutualidad Benéfica de Funcionarios de Prisiones. Se determina que las funciones propias de esta Mutualidad sean: dar a sus asociados socorros de defunción, anticipos reintegrables y pensiones.

16 de Febrero de 1937 Por Orden de la presidencia de la Junta Técnica del Estado se dictan normas para la tramitación de expedientes de pensiones a las familias de los miembros de los Institutos armados.

24 de Febrero de 1937 Orden de la presidencia de la Junta Técnica del Estado estableciendo un registro central de PRESTAMOS USUARIOS-NULOS.

Con el fin de que se observen con todo rigor las prescripciones de la ley sobre usura, se establece en la Comisión Técnica del Estado un registro de nulidad de los contratos de préstamos en los que se establezcan condiciones usurarias.

1 de Mayo de 1937 Decreto del Jefe del Estado número 264, sobre organización jurídica de los arrendamientos urbanos.

En él se exime de los gastos de habitación a los obreros sin trabajo y a los cabos y soldados del Ejército y combatientes de las milicias que sean cabeza de familia, cuando carezcan de medios de subsistencia. La gratuidad se refiere no sólo al alquiler de la habitación, sino también al agua y luz que consume la familia...

28 de Mayo de 1937 Decreto del Jefe del Estado, número 281.

Por él se concede el derecho al trabajo a los prisioneros de guerra presos por delitos no comunes, por cuyo trabajo devengarán los jornales que se especifican, suficientes para subvenir a su propia manutención y a la de sus familias.

MISA DE PRIVILEGIO

La que se celebre mañana martes, día 20, a las nueve de la misma, en la iglesia parroquial de El Salvador, será aplicada por el eterno descanso del alma de

Don José Pereda Repostero que fué de la Academia de Artillería Q. E. P. D.

La familia. Agradecerá a sus amigos la asistencia.

EL JOVEN Mariano Fresneda Gutiérrez Natural de Cantalejo Pertenciente a la 5.ª centuria de Segovia de F. E. T. y de las J. O. N.-S. Dió gloriosamente su vida por Dios y por España en el frente de Navalagamella (Madrid) el día 8 de Julio de 1937 a los 19 años de edad D. J. P. Sus resignados padres don Eusebio y doña Eusebia; hermanos Teófila, Cesar-Luis (pertenciente a la primera bandera de Castilla), Jeronima, Mengros, Joseffo y Jesús; abuelos maternos don Joaquin Gutiérrez Roldán (maestro jubilado) y doña Saturnina García de Frutos; tíos, primos, y demás parientes y amigos. Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan encarecidamente asistir a los funerales que, por el eterno descanso de su alma, darán comienzo los días 22, 23 y 24, a las nueve de la mañana, en la Santa Iglesia parroquial de esta ciudad, que dañado por el tiempo muy agradecidos. No se reparten esquelas. MARIANO FRESNEDA GUTIERREZ PRESENTE

Balance de un año de victorias en tierra, en el aire y en el mar

Medio millar de aviones destruidos; más de un centenar de buques mercantes capturados; una docena de barcos de guerra hundidos, inutilizados o apresados; más de cien mil prisioneros de guerra; conquista de seis capitales

El desastre rojo en todo el frente occidental ha sido sencillamente formidable

EL PROBLEMA DEL CONTROL

Las radios rojas se revuelven contra Inglaterra por la presentación de la propuesta para solucionar el conflicto

En general reina satisfacción por los resultados conseguidos en la sesión del sábado

Las «radios» rojas se revuelven contra Inglaterra

Salamanca, 18.—Las emisoras marxistas se revuelven iracundas contra la Gran Bretaña, llegando sus protestas hasta el paroxismo. Una «radio» controlada por el Comité soviético de Valencia decía a las cinco de la tarde de hoy que el Gobierno inglés trata de cometer una nueva monstruosidad en el problema de la no ingerencia. Esta nueva monstruosidad jurídica—gritaba la «radio»—favorece a los «daciosos», y contra ella ha de levantarse el propietario mundial.

Satisfacción de la Prensa inglesa

Londres, 18.—Los periódicos de esta capital expresan su satisfacción por la acogida que la propuesta británica ha tenido en el seno del Comité de no intervención, si bien declaran que las negociaciones serán dificultosas.

La Prensa italiana

Roma, 18.—La Prensa publica comentarios al satisfactorio resultado hasta ahora conseguido por el proyecto de Eden que ha logrado captarse la aprobación, en principio, del Comité de no intervención, lo que contribuye a un hecho de extraordinaria importancia si se tiene en cuenta la gravedad de la situación internacional antes de la sesión plenaria.

Los periódicos hacen notar que la propuesta, aunque redactada en difinitísimo señor marqués de Magaz, ha presidido una reunión de la colonia española celebrada entre el mayor entusiasmo, con asistencia de destacadas personalidades del Reich.

EN ITALIA

Comentarios de Prensa. La colonia española

Roma, 18.—En el primer aniversario de la guerra española, todos los periódicos italianos publican artículos sobre el carácter de la cruzada del movimiento salvador. «Il Mensajero» dice que es indudable que el Occidente europeo, merced a la fe y a la lealtad del generalísimo Franco, sabe resistir y vencer a las fuerzas de la destrucción que amenazaban las seculares posiciones mediterráneas.

«Il Popolo», después de examinar la situación, declara:

En el campo ensangrentado de España, junto con la libertad de esa nación, se defiende la civilización europea. El bolchevismo asiático es una doctrina apocalíptica, destructora, que en su intento de apoderarse de Europa ha fracasado gracias al heroísmo de la España nacional.

Los embajadores cerca del Quirinal y de la Santa Sede han recibido a la colonia española, habiéndose celebrado con entusiasmo el aniversario de la guerra española. También se han celebrado ceremonias religiosas en sufragio de los héroes y mártires.

Una maniobra de Prieto para eludir la responsabilidad de los crímenes marxistas

París.—Se sabe que Indalecio Prieto tiene la intención, al objeto de congraciarse con la opinión europea, de hacer firmar a las viudas y huérfanos cuyos maridos y padres han sido asesinados, un documento en el que reconozcan que dichos asesinatos fueron simplemente venganzas personales.

Nota de la Alcaldía

A los dueños de «refugios»

Habiendo observado que en momentos de alarma para la ciudad permanecen cerrados algunos refugios de los señalados oficialmente como tales, con el consiguiente perjuicio para el público que transita por las calles, se recuerda por medio de esta nota a todos los propietarios o arrendatarios de inmuebles donde radique el aviso de «refugio» la obligación en que están de conservarlos abiertos durante las horas del día y estar atentos

Salamanca, 19.—Como ya anunciamos ayer, trincheras quedó en nuestro poder, pues las bridas en el sector occidental de Brunete y Villanueva gadas internacionales, ante el formidable empuje de los nacionales, abandonaron toda su línea sin cuidarse de la impedimenta, que abandonaron de buen grado.

De esta forma, nuestra línea, especialmente en el sector de Quijorna, ha sido considerablemente rectificada a vanguardia, limpiando de enemigo un buen trecho de frente.

Con los doce aviones de caza y bombardeo derribados ayer, el número de los perdidos por los bolcheviques en este frente desde que se inició la ofensiva, es de setenta y nueve.

Frente de Madrid, 19 (3,30 t.)—Nada podemos decir concretamente respecto de las operaciones que se están desarrollando como continuación del gran triunfo conseguido ayer por las tropas nacionales. Sin embargo, podemos adelantar que las noticias que tenemos a esta hora son inmejorables y que es muy probable que esta noche las haya gratisimas.

En un año de guerra contra las hordas soviéticas, el generalísimo Franco puede ofrecer el mundo una magnífica serie de victorias.

He aquí el resumen de las conquistas realizadas en ese periodo:

- ACORAZADO «Jaimé I» (inutilizado).
- Cruceiro «Cervantes».
- Destructor «Ferrandiz».
- Tres submarinos.
- Dos guardacostas.
- Un remolcador.

Los soldados nacionales han capturado a 110.000 hombres del campo rojo. El número de los evadidos y de los pasados con armas o sin ellas excede de aquella cifra.

Los buques nacionales han apresado 305.000 toneladas. Esta cifra equivale al apresamiento de un centenar de barcos mercantes de todas las categorías.

Los barcos de guerra rojos inutilizados o hundidos

Los técnicos militares de los grandes periódicos exaltan el desarrollo de las grandes operaciones en los distintos frentes. Todos los comentaristas reconocen la enorme superioridad del Ejército del generalísimo y destacan la rapidez de la marcha desde Andalucía hasta Madrid, el arrollador avance que determinó la conquista de Málaga y las magníficas operaciones que dieron por resultado la liberación de Bilbao y de toda la provincia de Vizcaya.

Los periódicos afirman que la actuación del Ejército nacional es maravillosa, mientras la de las tropas marxistas es catastrófica bajo todos los aspectos. El fracaso de la última ofensiva bolchevique en el frente de Madrid es extensamente comentada y se pone de manifiesto que este nuevo quebranto, en hombres y mate-

PRENSA EXTRANJERA

Periódicos ingleses aconsejan el reconocimiento de Franco por Inglaterra

Londres, 19.—Con motivo del primer aniversario de la guerra civil de España, la Prensa publica extensos comentarios. «Morning Post» dice que se habrá convencido ahora todo el mundo de que la guerra civil no ha sido jamás un conflicto entre un Gobierno constitucional y un Ejército reaccionario y rebelde, sino que fué originado por los planes estudiados por Moscú para desencadenar una revolución comunista. Los españoles no tuvieron otra alternativa que ir a la lucha o someterse al régimen soviético.

A continuación publica el periódico una estadística de los horrores cometidos por los rojos.

Después dice que ahora el general Franco controla la mayor parte de España y el mar. Sus victorias son el preludio del triunfo final. Toda la nación española tiene motivos para sentirse orgullosa de los triunfos de su caudillo.

La Gran Bretaña—termina dicho periódico—tiene con Franco una gran deuda de gratitud, y por tanto el Gobierno inglés no debe titubear un momento más y reconocer su autoridad.

«Daily Mail» dice que es imposible vaticinar cuándo terminará la guerra en España, pero sí puede asegurarse que jamás los rojos conseguirán la victoria.

El primer deber de Inglaterra es permanecer apartada del conflicto, y el segundo deber entablar relaciones amistosas con el Gobierno del general Franco.

Una misa en la Catedral por el alma del general Sanjurjo

Mañana se cumplirá el primer aniversario de la muerte del excelentísimo señor general don José Sanjurjo Sacanell, caído en su afán nacionalista, cuando desde Portugal surcaba el espacio en un avión para reintegrarse a la Patria y ocupar un puesto de responsabilidad en la dirección del movimiento salvador de España.

Sanjurjo, gran militar y patriota, era uno de los hombres hacia el que se volvía la mirada angustiada del pueblo español reclamando ayuda para salir del caos a que le había llevado la anti-España. Y cuando a impulso de sus propios sentimientos nobilísimos acudía a su puesto de lucha, la adversidad truncó aquella vida llena de anhelos por España y para España.

Segovianos: Mañana, a las once, en la capilla mayor de la Santa Iglesia Catedral, tendrá lugar una misa rezada por el alma de aquel gran general y patriota que murió por España.

Del Gobierno civil

Donativos con destino a Calvo Sotelo

Suma anterior, 8.043,10 pesetas.

Don César Zubiaur, 5 pesetas.

Total, 8.048,10 pesetas.

Lea usted EL ADELANTADO

El concaloso tráfico de armas para los rojos por las fronteras del Pirineo

Marsella.—El tráfico de armas y municiones y material de guerra por las fronteras del Pirineo ha alcanzado proporciones desconocidas hasta la fecha, siendo, en volumen e importancia, muy superior al que se efectúa desde los puertos franceses del Mediterráneo.

Se sabe que el día 14, por ejemplo, ocho vagones, conteniendo ametralladoras de un tipo especial, fabricadas por Gerlinkon (Urinch), además de las embarcadas en el vapor «Nauroussa», han sido enviadas por ferrocarril expreso, vía Cerbere.

